

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo
está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

Los ejercicios en clausura

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se propague más y más la práctica de los ejercicios en clausura.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Hacer y procurar que otros hagan ejercicios en clausura.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a El buen éxito de la predicación cuaresmal.
- 2.^a Las instituciones católicas sociales.
- 3.^a Los niños que se disponen a la primera Comunión.

Conversiones 24. — Enfermos 21. — Atribulados, 13. — Familias 12. — Matrimonios 3. — Bautizos 5. — Vocaciones 7. — Obras de celo 9. — Asuntos importantes 15. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 20 y temporales 18. — Intenciones particulares 35. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 29.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 9. — Santa Francisca, viuda.
» 19. — San José.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Magdalena Taltavull, Vda. de Uhler, y por las socias doña Antonia Sintés, Vda. de Cursach, y doña Catalina Pons y Mus, fallecidas en febrero último.

A. M. D. G.



El sacerdote

Voy a referir lo que ocurrió hace pocos días en un hospital:

Una familia suplicó a uno de mis compañeros que intentase una última gestión cerca de un empleado furiosamente ateo que estaba en el último período de la tisis.

El sacerdote fué bueno, paciente, y... quedó vencido.

Juzgar vosotros mismos:

Algunos instantes antes de morir aterrorizado ante la idea de que aquel hombre iba a despertarse en la eternidad sin hacer siquiera un acto de verdadera contrición, le instó a que tuviera por lo menos un pensamiento para Dios, para Cristo...; pero el desgraciado, reuniendo entonces las pocas fuerzas que aún le quedaban, murmuró con despreciativo acento:

— ¡Dios?, ¡Cristo?...!, no conozco a semejantes personas.

Y cayó muerto sobre la almohada; no quiero decir igual que un perro, porque estimo a esas buenas bestias lo suficiente para no hacer semejante comparación.

* *

Esta semana he experimentado una impresión muy parecida cuando asistí al debate parlamentario habido entre Barthou y M. de Groussau.

El debate ya ha terminado y la situación que existía ayer entre los dos políticos ha quedado completamente aprobada y legalizada.

Ahora ya, por orden superior, el maestro debe de decir también:

— ¡Dios?, ¡Cristo?...!, no conozco a semejantes personas.

Tal vez particularmente muchos le conozcan y le amen (entre ellas existen personas muy buenas); pero oficialmente el maestro no sabe nada...; no debe saber nada.

Jamás persona ninguna ha abatido tanto su personalidad como el presidente del Consejo al emplear semejante lenguaje.

Era cosa digna de oírle cuando con tono bondadoso decía a M. Groussau:

— Creedme: ¡vale más que el maestro se calle...!

¡Vale más...! Estas dos palabras encierran un desprecio incomprensible.

Ahora un discípulo podrá preguntar a su maestro algo que se relacione con Artajerjes, Acrostrato o Sesostris. El maestro estará obligado a responderle; pero si al discípulo se le ocurre hablar de Dios, el maestro tiene la obligación de callarse porque es como el criado que recibe del amo la consigna radical de responder siempre:

— ¡No sé nada...!

Y aquel pobre maestro pretende educar a los jóvenes confiados a su custodia teniendo por base la mentira.

Afortunadamente hay en la población alguien que sabe por qué ante el aniquilamiento del maestro el sacerdote se levanta con toda la magnificencia de su misión.

De aquí en adelante él será el único educa-

dor integral... el único que represente la afirmación.

Yo, sacerdote, no puedo ser neutral; yo, sacerdote, que no soy por cierto de la época de Julio Ferry, pero que conozco los anales del mundo desde sus comienzos, os afirmo que hay un Dios delante del cual tenemos todos que comparecer un día; que tenemos un alma y que si la perdemos todo estará perdido para siempre, y que, por lo tanto no debemos vivir como las bestias, sino levantar la cabeza hacia lo alto y preparar nuestra eterna salvación.

* *

La misión del sacerdote que antes era bella, desde ahora será espléndida, porque del mismo modo que con una oblea no puede velarse el resplandor del sol, el silencio del maestro no podrá ocultar el cielo a los que deseen conocerle.

Por todas partes se siente renacer el sentimiento religioso, y es que las muchedumbres contemplan por un lado a las logias desenmascaradas y sin poder ninguno... A las logias que han arrojado a los niños en el banco de los acusados... A las logias que han deshecho la familia, disminuido la natalidad y puesto a Francia a dos dedos de su perdición...

Y por el otro lado la gran voz de la tradición humana mostrando su fe en Dios... a la juventud que oye esta voz y se acerca a Aquél que tiene palabras de vida eterna.

Observar alrededor de vosotros. El respeto humano ha muerto en el corazón de los jóvenes, quedándose únicamente para los burgueses ancianos.

Conozco un pueblecito donde el veterinario exhibe todos los domingos un cartel a la puerta de su casa, en el que escrito con tiza, se leen las siguientes palabras:

Cerrado a consecuencia de la misa.

En el cuartel, los soldados jóvenes dicen sin temor a sus camaradas:

— ¡Quedaos con Dios, que me voy a misa!

Hoy tengo sobre mi mesa la carta de un politecnico, que dice así:

«Escuela Politécnica.

Viernes.

Muy señor mío: Desearía comulgar el próximo domingo, y quisiera confesarme el sábado por la tarde.

Salgo de la Escuela a las siete en punto; así es que, a las siete y cuarto, podría usted verme si se dignara oírme antes de comer."

En la Escuela Normal ocurre lo propio... La Asociación de los Teta no es otra cosa que el grupo de los que van a misa.

La semana pasada los jóvenes católicos de la Escuela de Bellas Artes inauguraron en uno de los arrabales más populosos de París una preciosa capilla, edificada a sus expensas...

La primera página de *La Ilustración* de esta semana representa al comandante Bernier, muerto en Marruecos, cerca de Ifren, cuando daba una brillante carga al frente de su regimiento.

El oficial está tendido delante de su tienda... Un senegalés guarda, contemplando su cadáver; su mano crispada no sostiene la espada... ni tampoco una de esas hermosas florecillas que nacen en el continente africano, y de las cuales le han rodeado sus soldados...; sostiene una pequeña crucecita de madera, construida quizás con el cortaplumas de alguno de sus piadosos compañeros...

* * *

Sí, la cosecha esta al alcance de nuestras manos.

¡Bienaventurados los que oyen la palabra divina que les dice: "Tú eres uno de mis cosecheros"!

Más dichosos todavía los que responden: "¡Heme aquí!"

Sí, seré sacerdote; es decir, ¡crearé y amaré!

Seré sacerdote; es decir, seré el que en las tribulaciones de la vida consuele a sus hermanos.

Seré sacerdote; es decir, seré bueno, digno discípulo del Divino Maestro, de Aquel que aceptó el arrepentimiento de la Magdalena..., que abrió los brazos al hijo pródigo..., que no rechazó a Pedro, a pesar de su cobardía...; que salvó a la hija Jairo..., que levantó a la mujer adúltera, y la dijo: "¡Vete y no vuelvas a pecar más...!"

Seré sacerdote; es decir, el hombre sobrenatural que tiene sin cesar vueltos los ojos hacia la otra Patria... La vida se escapa como el agua entre los dedos... El canto de los pajaros dura un instante, y los veranos, sucediéndose periódicamente, nos van arrebatando nuestras esperanzas...

* * *

¡El sacerdocio! ¡He aquí la carrera sublime, término y síntesis de todas las glorias humanas..!

¡El artista, buscando la belleza, llega a Dios!

El sabio, si es humilde, como Pasteur, se inclina ante lo divino..!

Pero el sacerdote lo es todo en seguida; tiene veinticinco años y todos sus actos repercuten en la eternidad.

* * *

¡Que levanten, por consiguiente, la cabeza todos los sacerdotes del mundo!

Pero especialmente los de Francia, país precursor cuyo destino parece que es el de ensayar toda clase de ideas delante de los demás pueblos.

El maestro no existe ya... Sus protectores le han herido de muerte, dejándole reducido a una máquina, con la única misión de enseñar las cuatro reglas de la Arimética.

El sacerdote es el único capaz de despertar en el corazón de los niños la idea del cristianismo.

Tú, cura de aldea, eres el único que puedes dirigir el corazón de la generación venidera y enseñarle el ideal eterno.

En tus santificadas manos está depositada la salvación de Francia.

¡Que esas manos sean siempre activas, buenas y laboriosas..!

¡Que no las dejes caer nunca con desaliento ni cobardía..!

¡Que no se cierren jamás en actitud de cólera o egoísmo..!

¡Que den y que bendigan..!

¡Que se abran siempre con el mismo amor para el amigo como para el enemigo..!

¡Que señalen siempre el camino de la verdad y de la vida..!

¡Que se eleven hacia el cielo para orar y pedir por la paz..!

* * *

Si todos los sacerdotes hacen lo que deben y pueden hacer, llegará el día, no muy lejano, en que los pueblos se inclinarán ante ellos con reconocimiento y amor.

El sacerdote habrá extendido sus manos sobre la hija de Jairo, del mismo modo que en otro tiempo Jesús extendió las suyas, llenas de piedad y amor, y, a pesar de las burlas de hipócritas y engañadores, le habrá devuelto una vez más la vida.

PIERRE L' ERMITE



DE TODAS PARTES

Progresos del catolicismo en Inglaterra

Según las últimas estadísticas, el año de 1913 ha sido de una importancia considerable para la Iglesia católica en Inglaterra. El número de fieles ha crecido de modo nunca oído. Por los datos más fidedignos que acaban de publicarse, la población católica, en sólo Inglaterra y el País de Gales, alcanza la cifra de 2.100.446 para 1911, en vez de 1.793.038 en 1912; además de lo cual hay cuarenta iglesias nuevas. Muy consolador y significativo es también el número de conversiones solemnes, 6.322, entre las cuales se cuentan las de muchas personalidades notables y numerosos miembros del clero protestante.

La debilidad y la división irreparable de las sectas heréticas estallan a la luz del día cada vez más ostensiblemente.

El famoso novelista M. H. G. Wells, que, sin embargo, no es católico, no vacila, en su último libro, en hacer constar que todos están conformes en considerar a la Iglesia católica como la única antagonista seria del ateísmo en las luchas futuras entre la fe y el libre pensamiento.

Otro protestante conocidísimo. M. Mhelstan Riley, en sesión de un Congreso anglicano que él presidía, se expresaba así: "Si consideramos a Europa, hallamos que el protestantismo, poco a poco va dejando de ser en ella una gran organización religiosa. Los principales defensores de las Santas Escrituras no se hallan en sus grupos: las sublimes verdades de la Encarnación y de la Redención no se encuentran ya en seguridad al amparo de los baluartes del protestantismo, sino, muy por el contrario, al amparo de la Iglesia de Roma."



El catecismo maurista

Con este mismo título se ha publicado un curioso opúsculo político, que empieza así:

— ¿Es usted maurista?

— Sí, señor, con gran entusiasmo.

— ¿Qué es ser maurista?

— Ser hombre de creencias, de ideales, de honor; hombre que ama a Dios y a la Patria sobre todas las cosas y sirve al Rey sin engaño ni mentira; hombre que está siempre dispuesto a confesar la verdad, a defender la justicia y a cumplir la ley, si le toca obedecer y hacerla cumplir a todos por igual, si tiene que mandar; hombre, en fin, que sigue con todo su corazón a Maurra, a quien toma por modelo político-social y le proclama caudillo insustituible para salvar y engrandecer la Patria.

— ¿Por qué se declara usted maurista tan entusiasta?

— Porque he visto perseguido al gran estadista por su firmeza en defender la justicia, por su tenacidad en hacer patria y por su respeto a la ley.

— ¿Quién le persigue?

— Los malos españoles que sin pudor van del brazo de ladrones, incendiarios, difamadores y asesinos de todas clases.

— ¿Por qué dice usted de todas clases?

— Porque los hay de muchas: unos adiestran, trazan programas infernales, como el rozagante maestro de los jóvenes bárbaros, y otros los cumplen matemáticamente, como los salvajes de Barcelona y Cullera; unos concitan las pasiones rufianescas de los imbéciles, arman el brazo de los inconscientes, como los endemoniados embaucadores de multitudes por la Prensa infame y la oratoria demagógica, y otros, alucinados o *retribuidos*, descargan el brazo homicida, como los Morral, Posá, Pardinas y Sancho Alegre.

— ¿Y hay más clases?

— Sí, hay otra peor que todas las anteriores, porque sin ésta no podrían triunfar aquéllas ni casi existir.



Una retractación

El *Boletín Oficial del Obispado de Madrid-Alcalá* publica en su número del 2 del corriente la siguiente retractación.

"Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá:

Pobre huérfano ya, cuando en los albores de mi vida triste el arrebol de la infancia sonrosaba mis mejillas, los días de mi niñez transcurrieron, sin embargo, venturosos, risueños y felices allá en el Seminario de la imperial Toledo: la Virgen Inmaculada dignóse acogerme bajo su santo manto protector, como una madre dulce y amorosísima. Sentía entonces un inefable gozo, un júbilo inenarrable, al hincarme de rodillas en fervorosa adoración, durante largas horas, ante una imagen veneranda y bella de la Virgen, de "mi" Virgen. Y eran mis coloquios con Ella más que plegarias fervientes de un alma enferma y atribulada, tiernas y puras pláticas de amor entre una Madre, todo bondad y todo dulzura, y un hijo, candor e inocencia todo él. ¡Oh, el codiciable encanto de aquellas preces purísimas, que desti-

laban sobre mi alma infantil y buena el almíbar de la felicidad y de la dicha!...

Más tarde, al correr de los años, el áspid de la ambición picó en mi pecho, y, atraído por la perfidia fascinante de la voz mentidamente dulce de las sirenas del mundo y de la vida, abandoné la paz santa de aquel cuadro impregnado de célicos perfumes, y me zambullí, suicida, en la charca inmunds y pestilente del vicio y del pecado.

Yo oí la voz de "mi" Virgen, que me llamaba llena de angustia muy honda, y vi en sus ojos perlas de lágrimas. Corrí lejos, y, anhelando el humo del necio aplauso, y la fanfarria del vano elogio, me interne en el campo de la impiedad, donde nada hubo para mí respetable; combatí con odio al Ejército y a la Iglesia, columnas seculares del edificio social, hasta caer maltrecho y vergonzosamente derrotado en la sórdida lobre-guez de una mazmorra carcelaria, una vez, dos, muchas veces.

Allá en mi calabozo, enfermo y solo, fué a buscarme la Virgen, "mi" Virgen. ¡¡Madre mía!!! Y Ella fué quien arrebató de mis ojos con celo maternal la venda de la incredulidad que los cubría, cegadora. Recé por vez primera, después de muchos años, postrado en el suelo, oculto en un rincón de mi calabozo, como avergonzado de mí mismo.

Excelentísimo señor: vos que sabéis, como buen pastor de almas, de humanas flaquezas y debilidades, admitid esta mi retractación. Confieso públicamente mi dolor tremendo por los ataques que dirigí contra la santidad indiscutible de los dogmas de la Iglesia católica, apostólica y romana, única verdadera, contra Dios, y muy especialmente contra su santísima Madre la Purísima Virgen María; por las burlas e ironías satánicas de que hice objeto en algunos de mis artículos periodísticos a los venerables ministros de nuestra santa religión, y abrigo el propósito firmísimo de vivir en lo sucesivo y morir con la gracia de Dios dentro del seno de nuestra amada madre la Iglesia. Considerando la inagotable bondad de Nuestro Señor, todo misericordioso, y la piedad maternal infinita de la Virgen María, espero, ciegamente confiado, obtener el perdón de todas mis culpas.

Los que hasta ayer fueron mis amigos me harán seguramente blanco de sus burlas y azuzarán contra mí los cauces rabiosos de la maledicencia. ¿Qué me importan sus burlas, qué sus insultos, qué sus calumnias, si he de lograr con esta necesidad de mi espíritu enfermo la dicha del alma, que es la dicha verdadera?

Sinceramente arrepentido, besa vuestro anillo pastoral.

ALFONSO VIDAL Y PLANAS.

S/c. Gobernador, 31, 2.º



Menorca

Preparación para la primera Comunión

Niño o niña, ¿has cumplido siete años? ¿Tienes padres? ¿Ellos y tú sois cristianos? — Pues

entonces, tú tienes ya obligación de comulgar; y ellos de dejarte hacer la primera comunión. Hemos dicho poco; tus padres tienen obligación de procurar que tú hagas cuanto antes la primera comunión, y de acompañarte, comulgando también ellos junto contigo. El Papa lo ha mandado así.

Pero ¿podrías tú comulgar bien sin prepararte antes a ello?

No: por eso debes asistir a la preparación que se hace todos los días en las parroquias y otros centros de esta ciudad, según indicamos en la sección religiosa o de cultos los sábados.

Ayer debía salir para Palma, Barcelona y Madrid el Diputado a Cortes por este Distrito, después de haber recibido en todos los pueblos de la isla inequívocas demostraciones de afecto.

Deseámosle feliz viaje y que Menorca no vea defraudadas sus esperanzas en que la gestión en el Congreso del señor Squella ha de ser sumamente provechosa para estos habitantes.

Ayer otra vez reinó fuerte vendabal, ocasionando no pocos perjuicios en nuestros campos, tan faltos de benéfica lluvia.

El lunes entró en nuestro puerto el buque de guerra "Berrio" de la vecina nación portuguesa. El Comandante de dicho barco y oficiales, acompañados del Cónsul de dicha nación en esta ciudad señor Roca, hicieron las visitas oficiales y visitaron lo más importante de Mahón.

Mucha gente asiste estos días al Palacio de Justicia en esta ciudad, donde por los Magistrados de esta Audiencia se fallan las causas pendientes del vencido cuatrimestre.

El único Caldo que puede emplearse en Cuaresma, es el **Caldo de Cereales Vigor**.

Continúa el Rdo. P. Eugenio de Valencia, Capuchino, sus tareas apostólicas, predicando con gran elocuencia y verdadera unción evangélica sus sermones en nuestras parroquias, ante numeroso auditorio.

Mañana por la tarde dirigirá su autorizada palabra en la Junta general de Señoras Obreras, calle Cos de Gracia, y por la mañana, en Santa María, celebrará la Misa de Comunión general de dicha Asociación.

Esta noche, a la hora de costumbre, predicará en la parroquia del Carmen.

El próximo miércoles, 25 de los corrientes, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora, en vez de predicar por la noche, predicará por la tarde a las cuatro en la parroquia del Carmen y por la noche en San Francisco a las Señoras Camareras.

La exposición del Santísimo en San Antonio, será de once a doce y media de la mañana en lugar de la noche.

El domingo último se publicó en el Seminario Conciliar de Ciudadela el resultado del Certamen literario verificado por dicho Centro de en-

señanza entre los alumnos que frecuentan sus aulas, resultando haber obtenido el primer premio el alumno del 5.º curso de Teología don Miguel Mascaró, consistente en un magnífico reloj de plata, del Excmo. señor Obispo; el segundo premio fué obtenido por el alumno de 4.º año de latinidad don Juan Salord, consistente en un artístico crucifijo, obsequio del señor Rector del Seminario. Además hubo dos accésits en Teología, tres en Filosofía, dos en Humanidades, consistentes en algunos libros. También obtuvieron mención honorífica un alumno de 4.º año de latín y otro del 2.º don Antonio Tutzó García, etc.

Reciban los agraciados nuestra felicitación.

Al atardecer de ayer fué conducido al Cementerio católico de Villa-Carlos el cadáver de la bondadosa señora doña Juana Mesquida, madre del Rdo. señor don Rafael Serra, coadjutor de la parroquia del Rosario de dicha villa, fallecida cristianamente la noche anterior.

A tan triste como religioso acto asistió numeroso y escogido acompañamiento, figurando muchos señores Sacerdotes de esta ciudad y pueblos circunvecinos.

Descanse en paz el alma de la piadosa finada y reciba su cristiana familia, y muy particularmente su hijo el mentado Coadjutor señor Serra, nuestro más sentido pésame, suplicando a nuestros lectores que eleven al Cielo una ferviente plegaria por el alma de la extinta (q. e. g. e.)

Por Real orden de 7 del actual, ha sido designado el coronel comandante de Ingenieros de esta Isla para que, en unión del ingeniero jefe de Obras Públicas de Baleares y un representante de Marina, constituyan la comisión mixta que ha de proceder al estudio del alumbrado marítimo del puerto de Fornells.

Entre las vacantes que han de proveerse en el corriente mes figura una de comandante en la Comandancia de Artillería de esta plaza.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona se ha expedido el título de Bachiller a favor de don Miguel Gelabert Teixidor, alumno del Instituto de esta ciudad.

Los periódicos católicos se muestran muy esperanzados del resultado de las últimas elecciones que demuestran un avance bien patente de la unión e importancia de las derechas.

La causa de que en Madrid saliesen 5 republicanos Diputados se debe a la división de los monárquicos, a causa de la conducta observada por el actual Gobierno, especialmente contra los mauristas.

Pasa la política española por una de las crisis más agudas. ¿Qué saldrá de ello? Dios sobre todo.

Sabemos que ha aumentado extraordinariamente estos días de Cuaresma, la venta del **Caldo de Cereales Vigor**. La gran aceptación que obtiene esta Caldo Ideal, demuestra palpablemente que satisface y llena una necesidad.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Depositarlos en Mahón: señores VALLS Y PONS, Farmacia. - Nueva, 8.

Curacion del Estrenimiento. POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositarlo General para toda España :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Mªrcel, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas